



## PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

### VOTO POLITICO

En las últimas semanas el país está siendo testigo de una persistente campaña de sectores conservadores e integristas por socavar el proceso de liberalización cultural que está viviendo la sociedad chilena tras 17 años de autoritarismo cultural. Más aún, el debate público sobre estas materias, de hondo significado para la emergencia de nuevos espacios de libertad de conciencia y creación cultural, está cobrando procupantes ribetes de intolerancia y confrontación que atenta contra el esfuerzo de liberalización y democratización cultural que inspira desde su fundación a la Concertación de Partidos por la Democracia.

Así, el Comité Central del Partido Socialista de Chile observa con preocupación la agresividad del mundo político-comunicacional de derecha contra una ley de divorcio, contra la libertad de creación de los artistas, contra la Conferencia Mundial de Población y Desarrollo, contra el reconocimiento de la identidad socio-cultural del pueblo mapuche y contra el esfuerzo del Gobierno por impulsar el desarrollo de una cultura democrática, pluralista y tolerante en nuestro país. Sin embargo, más preocupante aún es que esta nueva ofensiva del conservadurismo e integrismo ha encontrado eco en algunas personalidades del mundo de la Concertación, quienes aparecen haciéndole el juego a la derecha política y al conservadurismo cultural.

Por lo mismo, el Comité Central del Partido Socialista rechaza enfáticamente los intentos de la derecha reaccionaria y conservadora de promover el estatismo moral y volver a la decimonónica idea de unificar Estado e Iglesia Católica. Además, nos parece moralmente repudiable que los mismos sectores eclesiásticos que se connivieron en el pasado con la dictadura, hoy utilicen el prestigio alcanzado por la Iglesia en la lucha por la defensa de los derechos humanos para intentar hacer prevalecer sus opiniones en la agenda cultural del gobierno.

El Partido Socialista reafirma ante el país su voluntad de impulsar una política de desarrollo cultural que promueva los valores de la tolerancia, la libertad y la democracia, a fin de avanzar en la reconstrucción de una sociedad esencialmente pluralista y tolerante.

Del mismo modo, el Comité Central considera de vital importancia dar los pasos necesarios para adaptar y perfeccionar el marco institucional y normativo que favorezca el desarrollo de la cultura nacional. Ello, ya que para la comunidad artística nacional no existe un claro interlocutor gubernamental para los asuntos culturales, existiendo en la actualidad una gran dispersión y duplicación de funciones para cultura en diversos ministerios y organismos públicos, sin una política común que de coherencia y consistencia al accionar del Gobierno.



## PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

Por tanto, estima que, en virtud de los propios compromisos programáticos de la Concertación, es necesario avanzar con mayor energía en un mejoramiento de las políticas e instrumentos institucionales que favorezcan el desarrollo cultural del país; el apoyo a la comunidad artística y a los actores culturales; el resguardo del patrimonio nacional y el estímulo a la participación cultural. Ello, para dar consistencia y coherencia programática a la acción pública en materia cultural.

SANTIAGO 20 DE AGOSTO 1994.